

Portadas Estateales

02 febrero 2026





Rana Foroohar
“La élite empresarial estadounidense, lenta para alzar la voz” - P. 21



Gerardo Esquivel
“¿Todos ganan en el caso de Salinas Pliego y el SAT?” - P. 14



Viri Ríos
“Los factores que determinaron la salida del tabasqueño” - P. 17

Costos del voto. El presupuesto del IEEM para 2026 no tiene proyectados recursos para poder iniciar preparativos de cara a las elecciones locales del siguiente año

IEEM prevé saturación en mercado de material para comicios del 2027

BERNARDO JASSO, TOLUCA

La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México, Amalia Pulido, indicó que podría haber sobredemanda del material electoral porque ha-

brá más de 15 comicios en las demás entidades federativas, más el de diputados federales, por lo cual es importante contar con recursos en este 2026 para poder realizar esas compras. PÁG. 4

Emitidas en 2024

Último mes para recoger 65 mil credenciales del INE

BERNARDO JASSO - PÁG. 4

Revocación de mandato

Preocupan los efectos de reforma a Ley del Infonavit

ALONDRA ÁVILA - PÁG. 8

MUNDIAL



SECRETARÍA DE TURISMO ESTÁ BAJO PRESIÓN

La competencia futbolera acelera los preparativos

A. MARTÍNEZ Y A. ÁVILA - PÁG. 7

Unidad. Desde el Edomex llaman a cerrar filas ante etapa binacional

Ante miles de mexiquenses en Toluca, la gobernadora Delfina Gómez hizo un llamado a mostrar apoyo a Claudia Sheinbaum, en el marco de la relación con el gobierno de EU.

TANIA CONTRERAS

Buena medición para el Ejecutivo

La mandataria mexiquense se consolidó en 2025 como una de las titulares estatales mejor evaluadas del país.

REDACCIÓN - PÁGS. 2 Y 3



En el Senado Adán deja la coordinación de Morena

L. PADILLA Y F. DAMIÁN, CDMX

Adán Augusto López dejó la coordinación de Morena en el Senado y si bien seguirá en la bancada, adelantó que hará “trabajo territorial” en la cuarta circunscripción de cara a las elecciones de 2027. En tanto, la titular de Segob, Rosa Icela Rodríguez, reiteró que la reforma electoral está abierta al debate, de acuerdo con Javier Corral. PÁGS. 12 Y 13

Agua tóxica en Teoloyucan

Dan ultimátum a empresa que contamina un canal

CARLOS ZAID - PÁG. 6



P. 4
Sesiones. Arrancó el periodo ordinario en el Congreso estatal

Hoy No Circula en Edomex no es solo por recaudación, asegura Medio Ambiente

MELLISA LÓPEZ, TOLUCA

“Nosotros no multamos; el objetivo no es sancionar, sino mejorar la calidad del aire”, indicó Alhely Arromis. PÁG. 6

Fondos estatales

Distribuirán 26 mil mdp entre los 125 municipios

CLAUDIA HIDALGO - PÁG. 7



P. 5
Pirotecnia. Muere un menor por explosión en Nicolás Romero

Décimo tercera edición

En Ocoyoacac se vive la Feria del Tamal de Ollita

ABADIEL MARTÍNEZ - PÁG. 26





EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL

La Jornada

Estado de México

LUNES 2 DE FEBRERO DE 2026
ESTADO DE MÉXICO // AÑO 5
NÚMERO 1689 // Precio 10 pesos



La gobernadora cerró 2025 con alto nivel de aprobación de los mexiquenses

● Distintas casas encuestadoras ubican a la mandataria entre las 10 mejor evaluadas

REDACCIÓN / P.4

Acaba torneo infantil Ollamaliztli con más 7 mil participantes en la Ciudad de México

● Encabeza Clara Brugada la clausura de la justa comunitaria más grande de la capital

MAURICIO BAUTISTA / P.2

De Interés General

Adán Augusto, fuera de la coordinación de Morena en el Senado de la República

REDACCIÓN / P.2



App Store

Google Play

Acuden al evento militantes morenistas de los 125 municipios

Delfina Gómez llama a la unidad en torno a Claudia Sheinbaum

- La gobernadora pide estar bien informados y cerrar filas en defensa de la soberanía nacional
- Afirma que con trabajo y compromiso social se puede demostrar que la 4T vale la pena
- Asegura a militancia que son transformación que atiende a los más necesitados

GERARDO GARCÍA / P.5



▲ La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, encabezó la jornada de respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y en defensa de la soberanía nacional que se llevó a cabo en la Plaza de Los Mártires de la capital mexiquense. En el evento estuvieron la presidenta

de Morena en la entidad, Luz María Hernández; el presidente de la Junta de Coordinación Política, Francisco Vázquez, y el alcalde de Toluca, Ricardo Moreno, entre otros líderes del partido que manifestaron abiertamente su apoyo. Foto Especial

Valle de México

NO HAY
CONTINGENCIA
Ambiental Atmosférica



Hoy no circula

Placa
5 y 6
Amarillo
De 5:00 a 22:00 hrs
Lunes
Hologramas 1, 2 y permisos

Valle de Toluca

NO HAY
CONTINGENCIA
Ambiental Atmosférica





EL UNIVERSAL ESTADO DE MÉXICO

Once años después, obra concluida

El tren *El Insurgente* comienza a operar en todo su recorrido, que va de Zinacantepec hasta Observatorio, el objetivo es reducir tiempos de traslado a Ciudad de México

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx. — Tras más de 11 años de haber iniciado su construcción, el Tren Interurbano México-Toluca, el Tren Interurbano México-Toluca "El Insurgente" operará de manera plena, recorrerá Zinacantepec-Observatorio y viceversa, proyectan un costo de 100 pesos por movilizarse en un tramo de 57.7 kilómetros, en un tiempo promedio de 45 minutos.

La construcción del proyecto ini-

57.7

KILOMÉTROS
es el recorrido total que hace el tren desde Llerma.

ción formalmente en julio de 2014 y el 15 de septiembre de 2023 inició operaciones en su primera fase, recorriendo cuatro estaciones: Zina-

cantepec (terminal), Toluca Centro, Metepec y Llerma, siendo un tramo de 20 kilómetros, implicando dicha etapa una inversión de 35 mil millones de pesos. En esta etapa se brindó un servicio gratuito durante el mes de inauguración, pero a partir del 1 de octubre la tarifa se estableció en 15 pesos. En agosto de 2024 se puso en marcha la segunda fase del proyecto, que llega de Llerma a la estación Santa Fe.

| MUNICIPIOS | A4



Las autoridades del gobierno federal indicaron que el proyecto total contó con una inversión de 100 mil millones de pesos, comprende 58 kilómetros de doble vía electrificada.

Inseguridad persiste en el transporte público

La mayoría de los asaltos registrados en unidades colectivas se cometieron con uso de la fuerza

GISELA GONZÁLEZ

Naucalpan, Méx. — En el Estado de México, 82.8 por ciento de los robos en el transporte público colectivo se cometieron con violencia en el 2025, de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

Durante el año pasado, se denunciaron 5 mil 103 robos en este rubro, de los cuales 4 mil 223 fueron clasificados como robos violentos por parte de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM).

Los datos oficiales muestran que la incidencia se concentra en municipios del Valle de México. Ecatepec registró 692 denuncias, seguido de Naucalpan, con 638 casos. En Cuautitlán Izcalli se reportaron 372 robos, mientras que en Tlalnepantla se contabilizaron 370 y en Nezahualcóyotl, 365.

5,103

ROBOS

denunciados en el último año.

| SEGURIDAD | A6



IMAGEN DEL DÍA

PUESTO IMPROVISADO

Toluca, Méx. — Ventas ambulantes en puentes peatonales son parte del paisaje cotidiano en Toluca, donde comerciantes aprovechan zonas de alto flujo para ofrecer productos de manera improvisada. Esta práctica refleja la presencia constante de la economía informal y la adaptación de los vendedores al uso del espacio público.



Durante la última semana de enero se reportaron tres casos.



JUAN CARLOS VILLARREAL

"La importancia económica, poblacional y geopolítica de México debería impulsar una estrategia más acorde"

[A7]

OPINIÓN

A7 Miriam Martínez

A7 Martha González

Año 2, Número 331, Edomex, 8 págs.

LA DOS



**ARRANCA
CARNAVAL DE
CHIMALHUACÁN**

Con un desfile multitudinario y la participación de cientos de danzantes y comparsas, comenzó una de las celebraciones más extensas. A2 |

EMILIO FERNÁNDEZ. EL UNIVERSAL

GOBIERNO



Asamblea por la soberanía

La concentración reunió a militantes y líderes del partido frente a Palacio de Gobierno, en Toluca | A3 |

Adán Augusto López renuncia a coordinación de Morena en el Senado

RAFAEL ORTIZ P. 11



DÍA RIO amanece[®]

Presidente Editor Dr. Naim Libien Kauí

Lo Nuevo en Periodismo

Lunes 2 de febrero de 2026 Año XXXIV No. 13532

\$10 Pesos

Cambiando de Tema...

KARINA ROCHA PRIEGO

Crimen y poder rodean asesinato de familiares de Mario Delgado

El asesinato de dos familiares directas de Mario Delgado Carrillo, secretario de Educación Pública, ocurrido en Colima, no sólo expuso la fragilidad de la seguridad pública en una de las entidades más violentas del país, sino que reavivó viejos cuestionamientos sobre la relación entre poder político y estructuras criminales y, más allá del dolor personal y la condena obligada al crimen, el caso abrió un debate incómodo que el discurso oficial ha intentado cerrar con rapidez: ¿se trató de un hecho aislado o de un mensaje dirigido al poder?

karina_rocha1968@yahoo.com.mx ► 5

Olvidaba decir...

El árbitro electoral mexiquense vuelve a ser puesto a prueba, no por la complejidad de un proceso electoral en puerta, sino por la reiterada práctica de ajustar su presupuesto a la baja por cuarto año consecutivo. Bajo la presidencia de Amalia Pulido Gómez, el instituto deberá operar con un recorte de 456 millones de pesos respecto a lo solicitado. La paradoja es evidente: mientras se le exige al órgano electoral hacer más con menos -garantizar elecciones confiables, fortalecer la fiscalización y mantener la operación cotidiana-, al mismo tiempo se le encomienda distribuir más de mil millones de pesos entre siete partidos políticos. Es decir, se limita la capacidad operativa del árbitro, pero se mantiene intacto el financiamiento a participantes del juego democrático. Amalia Pulido Gómez tendrá que demostrar una habilidad que va más allá de la técnica electoral: *negociar sin comprometer la autonomía institucional*. Al final, la pregunta persiste: *¿austeridad para la democracia o comodidad para los partidos?*

Aprueba IEEM más de mil mdp para partidos en 2026



Morena concentrará la mayor asignación de recursos

El IEEM aprobó más de mil 29 millones de pesos de financiamiento público para partidos en 2026, con Morena como principal beneficiario. La decisión reaviva el debate sobre el costo de la política en el Edomex frente a carencias sociales, presupuestos limitados y exigencias ciudadanas.

MARY GONZÁLEZ P. 2

En el Estado de México

Sistemas electorales y ciencia abierta, nuevo paradigma de la estadística

MIREYA ÁLVAREZ P. 6



GPPAN Edomex alzará la voz ante reforma electoral que afecte a minorías

REDACCIÓN P. 3

